

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Ovallino

Supl. : El Ovallino

Tipo: Noticia general

Título: **Avistamiento de puma a metros de una vivienda alerta a crianceros**

Pág. : 2

Cm2: 633,1

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

SAG CONFIRMÓ LA PRESENCIA DEL PUMA

Avistamiento de puma a metros de una vivienda alerta a crianceros

MARTHA HECHERDORSF
Punitaqui

El avistamiento de un puma en el sector rural Los Arrayanes–Cuesta Los Mantos, en la comuna de Punitaqui, encendió las alertas preventivas entre vecinos y crianceros del área, luego de que una familia reportara haber visto al felino a corta distancia de su vivienda. La situación fue denunciada y atendida por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), que confirmó la presencia del animal a partir de evidencias levantadas en terreno y reforzó un llamado a la prevención y a la convivencia responsable con la fauna silvestre.

El día domingo, cerca del mediodía, el puma fue observado a unos 15 metros de la vivienda, en un entorno de abundante vegetación. El hecho motivó el aviso a Carabineros y la posterior visita de funcionarios del SAG.

EL RELATO DEL AVISTAMIENTO

Andrés Aguilera, criancero de la zona describió así lo sucedido: "Desde hace días escuchamos ruidos, el miércoles gritó en la noche varias veces. Prácticamente no dormimos nada porque salieron los perros a resguardar. Y el domingo mi hijo, a eso del mediodía, se lo encontró afuera de la casa a unos 15 metros de distancia, sentado y solo observándonos", comentó, precisando que el ejemplar fue descrito como de gran tamaño, comparable al de los perros grandes que mantienen en el predio.

Tras el encuentro, dieron aviso a las autoridades y optaron por resguardar a sus animales y evitar la presencia de niños como medida de precaución. "Creemos que está medio domesticado, por la forma en que se comportó y porque no fue agresivo. La principal recomendación del SAG fue no tener niños chicos en la casa y resguardar los animales. Nosotros también avisamos a los vecinos para que tomen resguardo y sigan las indicaciones", explicó.

CONFIRMACIÓN OFICIAL Y ACLARACIONES

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) tras la denuncia asistió al lugar. El encargado regional de Protección de Recursos Naturales Renovables, Raúl Torres Miranda, explicó que en la visita no se observó directamente al puma, pero sí se encontraron huellas y heces que confirmaron su presencia en el sector.

El ejemplar fue detectado el domingo en el sector Los Arrayanes–Cuesta Los Mantos, comuna de Punitaqui. Su presencia fue confirmada por el SAG mediante huellas y heces. La autoridad entregó recomendaciones de seguridad para la comunidad y llamó a evitar conductas de riesgo, mientras crianceros advierten impactos en el ganado y piden protocolos claros.



Imagen del puma que fue avistado a sólo unos metros de una vivienda.

CEDIDA

"La evidencia levantada en terreno da cuenta de que se trataría de un solo ejemplar", precisó Torres, descartando hasta ahora la presencia de más de un puma en el sector.

Uno de los puntos que generó mayor inquietud entre vecinos fue la posible existencia de un collar de monitoreo, visible en la fotografía que tomó la familia. Al respecto, el SAG aclaró que no fue posible constatar la presencia de un collar durante la inspección y que, si bien la imagen podría corresponder a un ejemplar monitoreado en un proyecto FNDR del año 2016, el tiempo transcurrido y el ciclo de vida de la especie hacen improbable que se trate del mismo animal o que exista un seguimiento activo en la actualidad.

PREOCUPACIÓN DEL MUNDO CRIANCERO

Milton Román, dirigente de la directiva de Punitaqui de la Asociación Provincial de Crianceros, indicó que "los avistamientos de pumas no son un hecho aislado. En sectores rurales de Punitaqui y Ovalle, como Los Arrayanes, Nueva Aurora y Potrerillo Alto también se han avistado y que en algunos de estos casos se han registrado pérdidas efectivas de ganado", señaló.

Dirigentes del gremio reconocen la importancia de la conservación de la fauna nativa, pero advierten la necesidad de protocolos claros, respuesta oportuna y mayor acompañamiento para enfrentar el impacto productivo

"EL DOMINGO MI HIJO, A ESO DEL MEDIODÍA, SE LO ENCONTRÓ AFUERA DE LA CASA A UNOS 15 METROS DE DISTANCIA, SENTADO Y SOLO OBSERVÁNDONOS"

ANDRÉS AGUILERA
CRIANCERO

que estos episodios pueden generar en los crianceros. "No permiten que uno lo saque del lugar y nosotros vivimos del ganado. Entendemos que el puma es un animal que necesita alimentarse, pero ¿quién se hace cargo de las pérdidas?", enfatizó.

FAUNA PROTEGIDA Y MARCO LEGAL

El SAG enfatizó en recordar que el puma es fauna silvestre protegida por la Ley de Caza. Capturarlo o cazarlo constituye un delito, con sanciones que pueden incluir penas de prisión y multas de tres a cincuenta unidades tributarias mensuales. Por ello, el llamado es a informarse, evitar conductas de riesgo y canalizar cualquier situación a través de las instituciones competentes.

QUÉ HACER Y QUÉ NO HACER ANTE UN ENCUENTRO

El SAG recalcó que los pumas evitan el contacto con las personas, pero ante un encuentro fortuito es clave adoptar conductas preventivas: mantenerse de pie, levantar los brazos para parecer más grande, retroceder lentamente sin dar la espalda y gritar fuerte. Lo que no debe hacer es correr, agacharse, intentar perseguir al animal o enfrentarlo con perros.

En el ámbito productivo, la recomendación apunta a encierro nocturno del ganado, presencia de cuidadores durante el pastoreo, uso de perros protectores de rebaño, corrales que impidan el ingreso de carnívoros y manejo sanitario para evitar animales débiles. En caso de ataques a ganado, se debe denunciar al SAG, conservar los restos para la constatación del daño y evaluar la aplicación de seguros agrícolas (Agroseguros) cuando corresponda.